
Seite 1 von 4 
 

Niederschrift 
über die Sitzung des 

 

Gemeinderates Grattersdorf 
 
 
 
Sitzungstag: 27.02.2020       Sitzungsort: Grattersdorf 
 
 
 
Anwesend: 

 
 
Abwesend: 

 
 
Abwesenheitsgrund    

   
1. Bürgermeister u. Vorsitzender:   
Gramalla Alfons   
   
Gemeinderäte:   
Egner Konrad      
Geiß Gerhard   
Nickl Johann   
Prem Alois   
Ritzinger Christian   
Schmid Max    
Schwankl Robert   
Stallinger Wolfgang   
Stetter Georg                                          
Weber Thomas              
Weinmann Robert    

 Wenzel Beate krank 
   
   
Schriftführer:   
Weber Carina    
   
 
Außerdem waren anwesend: 

 
 
 
Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsmäßige 
Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Gemeinderats fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Gemeinderats anwesend und 
stimmberechtigt ist. Der Gemeinderat ist daher beschlussfähig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Gemeinderats wurde den Mitgliedern zugestellt. 
 

 
 
 
 
 



Seite 2 von 4 
 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten öffentlichen Sitzung 
 
Es wird folgender Einwand erhoben: 
Gemeinderat Ritzinger merkt an, dass er bei der letzten Sitzung erst ab TOP 3 
anwesend war und nicht Gemeinderat Weinmann. Dies wird von der Verwaltung 
entsprechend korrigiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 13  12  12:0 
 
 
 

2. Baugesuche 
 
Der Gemeinderat stimmt folgenden Baugesuchen zu:  
 
a) Arius Martin und Iris – Antrag auf Vorbescheid zur Errichtung eines 

Einfamilienhauses mit Garage in Bärnöd 
 
Abstimmungsergebnis:  13 12 12:0 
 
 

b) Wetzler Josef – Bau einer Lager- und Betriebshalle zur forstwirtschaftlichen 
Nutzung in Oberaign 
 
Abstimmungsergebnis:  13  12  12:0 

 

c) Wagner Natascha – Antrag auf Verlängerung der Baugenehmigung zum 
Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage in Kralling 
 
Abstimmungsergebnis:  13  12  12:0 

 

d) Schwankl Robert – Antrag auf Vorbescheid zum Neubau einer Gerätehalle mit 
Materiallager und Anbau eines Wintergartens an das best. Wohnhaus in 
Neufang 
 
Abstimmungsergebnis:  13  11  11:0 
 
Gemeinderat Schwankl nimmt an der Abstimmung nicht teil. 
 

e) Stecher Max – Antrag auf Vorbescheid zum Abbruch des best. 
Einfamilienhauses und zur Errichtung eines Ersatzwohnhauses mit 
Doppelgarage in Wannersdorf 
 
Abstimmungsergebnis:  13  12  12:0 

 
 
 

3. Klarstellungs- und Ergänzungssatzung „Renzling“, Abwägung der 
Stellungnahmen und Satzungsbeschluss 
 
Der Gemeinderat wird über die Änderungen aufgrund der Stellungnahme der 
Unteren Naturschutzbehörde informiert. Er nimmt die Stellungnahmen der 
beteiligten Fachstellen zur Kenntnis und nimmt die Abwägung vor (Die Abwägung 
ist als Anlage Teil der Niederschrift). Der Gemeinderat billigt den überarbeiteten 
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Entwurf in der vorliegenden Fassung. Aufgrund der Änderungen ist eine erneute 
Auslegung durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis:  13  12  12:0 

 

 
 

4.     Haushaltsplan Kindergarten „St. Michael“ 2020 
 

Der Gemeinderat wird von Verwaltungsseite über den Haushaltsplan des 
Kindergartens, der für den laufenden Betrieb einen Überschuss von 1.620 € 
ausweist, informiert. Die Änderungen zum Vorjahr werden erläutert. Im 
Investitionsbereich sind für 2020 insgesamt 14.400,- € für Instandhaltungsarbeiten 
sowie Neu- bzw. Ersatzbeschaffungen von Einrichtungsgegenständen eingestellt, 
wovon die Gemeinde laut Defizitvereinbarung 60 % zu tragen hat. Der Gemeinderat 
nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und billigt den Haushaltsplan 2020 in 
vorgelegter Form.  
 
Abstimmungsergebnis: 13  12 12:0 

 
 
 

5. Bestätigung FFW-Kommandanten Roggersing 
 
Der Gemeinderat bestätigt die Wahl von Herrn Hubert Obermüller, Roggersing zum 
1. Kommandanten, die Wahl von Helmut Stöckl, Furth zum stellvertretenden 
Kommandanten sowie die Wahl von Bernhard Liebl, Wangering zum weiteren 
stellvertretenden Kommandanten mit Wirkung zum 27.02.2020. 
 
Abstimmungsergebnis: 13  12 12:0 

 
 
 

6.  Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Gramalla informiert über die Neugründung eines Fördervereins für 
den Grundschulverband Lalling. Es wurde daraufhin in der Bürgermeisterrunde 
vorgeschlagen, dass jede einzelne der vier Mitgliedsgemeinden der 
Verwaltungsgemeinschaft Lalling 100 Euro im Jahr an den Förderverein spendet. 
Das Gemeindegremium stimmt diesem Vorschlag zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 13  12 12:0 

 
Bürgermeister Gramalla informiert über den Besuch einer Wahlveranstaltung, bei 
der auch die Bürgerinitiative Mobilfunkmast anwesend war. Landrat Bernreiter 
erklärte  in dieser, auf die Anfrage eines Initiators hin, dass der Mobilfunkmast von 
Vodafone bei Ernading auf jeden Fall genehmigungsfähig ist, da keinerlei Gründe 
dagegen sprechen. 
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7.     Anfragen 
 

Gemeinderat Geiß erkundigt sich bezüglich einer Geschwindigkeitsmessung in der 
Unteren Hofmark, da hier regelmäßig das Tempolimit überschritten wird. Die 
Verwaltung kümmert sich um diese Angelegenheit. 
 
 
 
gez. Gramalla, Sitzungsleiter   gez. Weber, Niederschriftführerin 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


